

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Director: Lic. ROMULO TOVAR



AÑO II

SAN JOSÉ, COSTA RICA, MARTES 4 DE JULIO DE 1922

Núm. 820

De la calle

Parecían tres muñecas....

Bastante se ha escrito respecto de la prostitución, pero los artículos de periódicos apenas lo que hacen es señalar el daño y dar la voz de alerta; son impotentes para por sí mismos poner remedio al mal.

Falta a esa voz, la cooperación social para hacer algo práctico en ese sentido.

El oleaje de la prostitución sube hasta saltar los diques.

Sobre este particular el presente y el porvenir del país son tenebrosos.

De nada sirve que se establezcan clínicas sanitarias para curar enfermedades de origen secreto, si no se va directamente contra el físico creador de dichas enfermedades que se llama prostitución.

Ahora la prostitución pasma. Se ha extendido como una mancha de aceite.

Son muchas las causas exteriores que colaboran en la fatal obra.

Ante este peligro, la educación y la ilustración resultan casi impotentes para detenerlo.

Es cuestión económica, cuestión de estómago, podemos asegurarlo sin temor a equivocarnos.

La misma civilización trae modales nuevos, costumbres nuevas y exigencias nuevas e imprescindibles que hay que cumplir dentro de la vida ciudadana; en esas condiciones los faltos de recursos no pueden sustraerse al torbellino

arrollador y por eso la parte desvalida, desheredada—que es la parte débil—sufrir las consecuencias del desastre; sobre las colas revienta el torbellino.

Aquí ni en las leyes, ni en la educación de la masa, ni en las instituciones creadas, hay una verdadera protección para la mujer. Aquí la mujer que no se defiende por sí misma está perdida, pronto rueda al arroyo como un desecho.

Y es que en el país no hay industrias suficientes para poner a la mujer en buen pie económico. Tampoco las leyes y la sociedad la protegen. Lucha sola y cae vencida por las dificultades que la rodean. Las pocas mujeres pobres que logran sostenerse dignamente, lo hacen a costa de heroicos sacrificios.

Estas y mil ideas más nos vinieron a la mente al observar un día de estos la condición de tres mujeres que la policía llevaba para la casa de reclusas llamada El Buen Pastor. La mayor de las muchachas a lo sumo tendría quince años; eran bellas; usaban el pelo recortado. La policía las conducía al Buen Pastor por prescripción médica; estaban enfermas.

Parecían—por lo diminutas y por lo bellas—tres muñecas sacadas del bazar.

GIL SOL

4 DE JULIO Noticias Mundiales

Celebra hoy, la República de los Estados Unidos de Norte América, el aniversario de su independencia.

Lo celebran también con ella, todos los pueblos que como Costa Rica no tienen motivo de queja de la enorme República que se ha alzado como un sol proyectando sus rayos luminosos de libertad por sobre el haz de todos estos países, tal, que la sola proyección de ellos, ha sido suficiente para hacer cerrar el párpado de todo ojo que haya intentado abrirse, goloso de conquista, sobre la debilidad de nuestros pueblos.

Lo celebran, porque es regocijante la fiesta del vecino poderoso, cuando, como en este caso, esa vecindad no traspasa los límites del respeto, y hay lealtad en sus honrosas relaciones.

Hoy hace ciento cuarenta y siete años que las trece colonias norteamericanas, dependientes del gobierno y poder de la noble Inglaterra, después de cruentas luchas conquistaron su libertad y fueron la base de la gigantesca república de que hoy se engullece el mundo.

Flamen al aire las banderas emblemáticas de los países americanos, con ondulaciones que traduzcan contento y alegría intensa en el día de hoy.

Y manténgase siempre la bandera americana como símbolo de la lealtad, honradez y caballerosidad de su pueblo, a la altura del cielo, que es ese el lugar de las estrellas bordadas en su azul.

Con la actitud del Banco Internacional la situación del país empeora

La Directiva de esa institución bancaria acordó «cortar todas las cuentas corrientes conforme vayan venciendo».

Tal disposición afectará indiscutiblemente a nuestro comercio y a nuestra agricultura.

Por otra parte al Banco no le queda más camino que ese, desde luego que tiene algunos reclamos pendientes y que no

El Gral. Sir H. Wilson asesinado

LONDRES.—El gran Mariscal Sir Henry H. Wilson, uno de los soldados ingleses más ilustres, que fué jefe del Estado Mayor Imperial durante las últimas operaciones de la guerra, fué asesinado esta tarde en las puertas de su casa en Eaton Place, por dos sujetos que responden a los nombres de James O. Brien y James Connolly.

Los asesinos habían estado acechándolo la llegada de su víctima, y cuando Sir Henry descendió de su automóvil y lograda la escalera de su residencia, los malhechores descargaron sus revólvers a boca de jarro y el Mariscal fué alcanzado por tres balas, una en el pecho, otra en la pierna y la tercera en una mano.

Sir Wilson murió de poder ser auxiliado en su casa. La esposa del Mariscal se conmovió al escuchar los disparos y su desesperación fué horrible cuando divisó el cuerpo sangrante de su marido vestido de uniforme y con la espada aun en las manos con el propósito de defenderse de sus agresores.

Cuando la Scotland Yard hizo público los nombres de los asesinos, declaró que Connolly tenía una carta en su poder que expresaba ser miembro del ejército republicano irlandés.

El General Owen Duffy, jefe del Estado Mayor del ejército republicano irlandés, en Dublin, negó inmediatamente que la organización tuviese parte alguna en el crimen.

Los asesinos huyeron en precipitada fuga antes de que fueran capturados por la policía y el elemento civil, a muchos cientos de yardas del lugar del suceso.

Durante la empresa de la captura, los reos que demostraron mucho coraje hirieron a dos policías y a un chauffeur y sólo después de una reñida lucha lograron ser subyugados.

El público rodeó en seguida a los asesinos y hubieran sido linchados de no haber mediado la intervención eficaz de la policía.

Dice la Scotland Yard que los criminales tienen 24 años.

Esta tragedia ha conmovido a todo Londres. La Cámara de los Comunes suspendió su sesión y el Rey aplazó la comida que debía celebrarse por el cumpleaños de Príncipe de Gales.

Inglaterra por espacio de muchos años se había visto libre de asesinatos políticos sensacionales.

Aparte de la emoción que produjo la muerte de uno de los más queridos soldados y miembros de la Cámara de los Comunes, los comentarios giraron alrededor del aspecto político de la tragedia.

Los periódicos aprovechan la oportunidad para insistir en que se tomen medidas contra los terroristas y los maleantes armados y dice que el mariscal Wilson estaba marcado por el odio de los republicanos porque después de su elección como miembro de los Comunes él aceptó una invitación de Sir James Craig para visitar el Ulster y aconsejar al Gobierno del Norte que tomase medidas militares en defensa contra el Sur. De nacimiento Nort Irlandés el Mariscal era Adherente de la facción Orange. Eaton Place, donde vivía el extinto, que es uno de los barrios más tranquilos de Londres, fué visitado esta tarde por miles de personas.

El pueblo se muestra tranquilo y guarda perfecto orden.

La corrida de la Cruz Roja

MADRID.—La corrida de toros celebrada hoy en beneficio de la Cruz Roja, llevó al caso un concurso brillante de espectadores.

La infante Isabel ocupó el palco regio en lugar de la reina Victoria, que está de duelo por su hermano Lord Mounthatten.

Los toros lidiados de Santa Coloma, dieron buena jornada.

Fortuna fué vacacionado por su buen torero en todas las faenas y subyugado a permanecer en la arena.

Lalanda no contentó mucho al público, pero N. II obtuvo oreja.

Campaña catalanista

BARCELONA.—El partido catalanista iniciará el 8 de julio, una gran campaña de propaganda. El programa prevee un banquete en esta ciudad, al cual asistirán 8 delegados, y la inauguración de una serie de reuniones públicas en toda la provincia.

Se prevee en España la posibilidad de una huelga general

MADRID.—Dice «El Liberal», en un editorial de hoy, que prevee la posibilidad de una huelga general en toda España, como consecuencia de la situación en Asturias y Vizcaya, que amenaza paralizar las obras en construcción.

El diario dice que los huelguistas están excitados, porque se están contratando «aterrantes» que los «emplacen», de lo cual han resultado muchas peticiones.

Añade, que las mujeres apedrean los trenes de mercaderías que el elemento comunista ha logrado sobreponerse a los trabajadores, ensayando el fomento de las agitaciones.

Según el mismo periódico, otras huelgas se han iniciado en Zaragoza, Valencia y Cádiz, debido al anuncio de los patronos de reducir jornales y aumentar las horas de labor.

Las diferencias catalanistas

BARCELONA.—Las diferencias entre los catalanistas, tienden a encharcarse. Un nuevo grupo que está formado de elementos jóvenes, está preparando una campaña contra los elementos conservadores, quienes, por su parte, sostienen sus tendencias monárquicas.

Aun a grupos cobran nuevos arrestos en su propaganda.

El viaje del Rey

MADRID.—Los informes oficiales que llegan de Hurdos, dicen que la visita del rey Alfonso prosigue sin incidentes.

El Rey y sus compañeros han tenido dificultad encontrar pasajes en las montañas, pero la comitiva continúa avanzando por las regiones desconocidas del distrito, visitando poblados donde las casas consisten en unas pocas piedras cubiertas con ramas.

Allí, las ventanas y muebles son mitológicos. La gente vive en legumbres y sólo por accidente se alimentan de puercos salvajes y cabras.

Baile

Existe gran entusiasmo en nuestra sociedad con motivo del baile que se verificará el próximo sábado 8 en la residencia de don Jaime Bennet.

Se han dignado aceptar el cargo de recibidoras doña Marta H. de Lara, doña Caridad C. de Belén y doña Mercedes de Alvarez, y las señoritas Lidya Guardia, Alicia Coronado y Marta Soto.

El comité lo integran los jóvenes Mariano Echeverría, Rafael Hine y Roberto Gurdian. La cuota para caballeros es de ₡ 4.00.

SE VENDE EN CARTAGO casa moderna contra temblores con 9 departamentos, bien situada, entenderse con BRUNO FRIAS, Cartago.

VERME-OL
MATA LAS LOMBRICES
Saba a VERBUENA
BOTICA ORIENTAL

Crónica Parlamentaria

Labores del Congreso

Desde que se inició la presente legislatura, los señores diputados han venido laborando con creciente interés en bien del país, tratando de solventar los problemas que actualmente más hondamente le preocupan.

Un grupo de diputados de los recientemente electos, llevaron al seno del Congreso para su discusión una serie de proyectos con los cuales pretendían resolver la mala situación económica de la nación.

El doctor don Francisco Cordero, hombre lleno de alientos y de buenos deseos en este sentido, fué el vocero de la agrupación que patrocinó esos proyectos y como tal, ha venido desde hace días librando en la Cámara una recia batalla, tratando de convencer a sus compañeros de la importancia e indudable eficacia de sus planes económicos. Al mismo tiempo, con el deseo bien inspirado de marchar de acuerdo con la Secretaría de Hacienda, ha venido celebrando desde hace días conferencias con el Jefe de la mencionada Secretaría, conferencias que han servido para poner a am-

bas partes de acuerdo. Ayer tarde, durante la sesión del Congreso, el diputado señor Cordero informó a la representación, que había llegado a un acuerdo con la Secretaría mencionada, y anunció la próxima presentación de un proyecto de ley basado en las siguientes conclusiones:

- 1.—Nivelación del presupuesto.
- 2.—Saneamiento de nuestra moneda circulante con la consolidación efectiva del Banco Internacional.
- 3.—Regularización de los cambios a un tipo de 400, creando una Sección de Giro Comercial que se denominará *Caja de Convención*.

Es plausible este interés del Dr. Cordero por coadyuvar con todo su esfuerzo a solventar la situación económica del país, y en nuestra condición de costarricenses, nos sentiríamos profundamente complacidos si estas gestiones dan efectivamente un buen resultado salvador para la república, pues después de todo habría habido ya un hombre capaz de romper el ambiente de inacción y de vida contem-

Notas y Noticias

Don Roberto Loría Alcalde Hoy se inaugurará la Sala Edison

La Corte Plena en sesión de ayer ratificó la revocatoria del nombramiento de don Manuel Marín como alcalde cuarto de esta ciudad y nombró para reponerlo al Lic. don Roberto Loría, quien actualmente desempeña el cargo de Agente Fiscal de San José.

Nosotros nos complacemos en presentarle al amigo Loría nuestro saludo, y le felicitamos por el merecido honor que ha sido objeto. En sus manos de joven estudioso y serio, no está inal la difícil tarea de dar a cada uno lo que es suyo.

Nuevo alcalde cuarto

Fué nombrado el Lic. don Roberto Loría Rivera, Alcalde Cuarto de sustitución del señor don Manuel Marín por abandono de sus funciones.

Ayer en sesión ordinaria se resolvió ese asunto.

plativa que ha sido la orden del día de dos años a esta parte respecto de los problemas que afectan la vida económica de la nación.

RUK

Cortesmente me permito invitar a usted al acto inaugural de la festecita del bautizo del Aula del V Grado B, que se verificará hoy martes a las catorce horas, en la Escuela Buenaventura Corrale. La presencia suya, en este acto de gran trascendencia para el grado, comprometerá vivamente mi agradecimiento.

Nieves Santos Bonilla L.

PROGRAMA

1. Orfeo en los infiernos. Obertura. Offembach.
2. Biografía de Tomás Alva Edison. Rafael Carrillo.
3. Colocación de la placa «Sala Edison».
4. Poeta y Alumno. Supplé.
5. Adoración. Romanza. F. Borow.kv.
6. Discurso. J. García Monge
7. Migajas de Amor. Valse. Mesacappo.
8. Obsequio a los invitados.
9. Cuando el sol se pone. Fox-Trot. Zomenick.
10. Match de B. k. B. II.

El Hércules contra El Rayo

Nota.—Habrá asientos para el match, así como entrada libre.

SI USTED NECESITA talonarios de facturas o recibos, acuda a la Imprenta Falcó & Borrásé, San José.

La nota cómica de esta mañana

Al Gobierno le embargaron un automóvil

Don Octavio Quesada

Sale un señor Ministro

El Gobierno es deudor del Lic. don Octavio Quesada por la suma de ₡ 5.000 proveniente de un reclamo que el Lic. Quesada había establecido, reclamo que en litigio, ganó.

El Gobierno entregó al señor Quesada pagarés por valor de su deuda, uno de los cuales, que monta a la suma de ₡ 1.000, venció.

Como el señor Quesada no logró obtener la satisfacción de ese crédito, resolvió proceder a su cobro.

En el Juzgado Segundo

La demanda fué presentada al Juzgado Segundo Civil de esta ciudad, y siguió su curso como ejecutiva. El acreedor indicó como bien embargable para pagarse su deuda, un automóvil del Gobierno, marca Chevrolet, con el número 2.

El Juzgado, por exceso de trabajo, recomendó al alcalde 1.º don Enrique Brenes, este asunto, y el señor alcalde procedió a lo que hubo lugar.

En el embargo

Esta mañana el señor alcalde, acompañado de testigos y del señor Quesada, se presentó en la calle frente al Ministerio de Guerra, donde estaba estacionado el automóvil, y procedió a efectuar el embargo. El público empezó a hacer rueda y pronto hubo toda una multitud chistosa y riante en el lugar de los acontecimientos.

En eso se estaba cuando se presentó el señor Ministro Huete, quien pareció molestarse de aquel proceder. Cuenta el señor Quesada, según nos dijo nuestro informante, que el Alcalde tendió la mano al Ministro para saludarlo, y éste le negó ese saludo, y molesto, tomó la llave del automóvil y se la dió al chófer. Que en eso se presentó el General Monge, quien ordenó al chófer, llevara el auto, ya embargado, al garage de cuerpo de bomberos, donde efectivamente se guardó.

Un abuso?

Según parece, el Alcalde había señalado como depósito del automóvil embargado, el Garage llamado del Banco Internacional, y si esto es cierto, la autoridad militar que ordenó otra cosa, ha invadido atribuciones que sólo tenía la autoridad civil encargada de practicar el embargo.

Notas finales

El acontecimiento ha tenido gran revuelo en toda la capital y han sido motivo de risa las escenas producidas con motivo del embargo de este automóvil, embargo que va contra el crédito y buen nombre del Gobierno.

Anúnciese en LA PRENSA

A última hora

Mariano Campos

El matador de Alejandro Navas, fué encontrado muerto

A hora ya avanzada de la tarde de hoy, nos han llegado a informar en nuestras oficinas de haber sido encontrado muerto en un cafetal de los alrededores de San Sebastián, en el camino llamado de *Los Padres*, el señor Mariano Campos, que como saben nuestros lectores, dió muerte en la semana pasada al español don Alejandro Navas, de una puñalada en el costado.

La noticia es sensacional y esperamos detalles para informar mañana a nuestros lectores, de este suceso.

Parece que el señor Campos ha sido encontrado con manifestaciones de haber fallecido hace ya algún tiempo.

A la hora en que nos dan la noticia se nos informa de que va el Juez del Crimen y gran cantidad de curiosos para el lugar donde se halla el muerto.

Confirmando lo dicho

Deseosos de dar una información cierta a nuestros lectores acudimos a la Segunda Sección de Policía donde el Inspector de Policía señor Villalobos acababa de dar el parte siguiente:

«A las once horas, andando de ronda por los lotes de Carit, me fué avisado que había un muerto en Paso Ancho. Me dirigí allá, y penetré a una casita propiedad de don José María Campos y en el solar de ella, como a cien varas de distancia encontré el cadáver de Mariano Campos con los ojos comidos por los zopilotes.

En seguida averigüé que el señor José María Campos era el que lo había encontrado, y lo hice preso en compañía de los testigos Belisario Retana y Aurelio Barboza y los conduje a esta sección.

Tomé además otras precauciones entre ellas la de ordenar que el cadáver no fuera movido del lugar hasta que no llegara el Juez del Crimen.»

Mariano Campos

Como se ve, es efectivamente el cadáver de Mariano Campos el matador de Navas, el que ha sido encontrado. Parece que ha sido difícil reconocerlo, pues hace unos dos o tres días que murió y está completamente desfigurado porque lo han comido los zopilotes.

A un lado fué encontrado un revólver y se tienen fundados indicios de que Campos desesperado por el crimen cometido por él tan torpemente, resolviera poner fin a sus días. Esperemos a ver qué luces puede aportar la Justicia a este asunto para saber qué misterio se encuentra envuelto en esta muerte.

El Inspector Villalobos

Capítulo aparte merece la actividad y celo de este Inspector de Policía que acudió al lugar del hallazgo presuroso a la primera vaga noticia que llegó a su oído, y no se ha dado punto de reposo en toda la mañana en cumplimiento de sus deberes de honrado miembro del cuerpo de policía de la ciudad.

Academias de Baile

Rosendo Z. Ubau

Exclusiva para Damas y Caballeros - Solamente con INVITACION PERSONAL

Se inaugurará en los amplios salones de los altos de LA LONJA, frente al Banco de Costa Rica, y estarán a cargo del bien conocido y reputado PROFESOR AZTECA CARLOS TELLES FALCON.

La Academia se efectuará del modo siguiente: PARA SEÑORITAS: MARTES, JUEVES, Y SABADOS. PARA CABALLEROS: LUNES MIERCOLES Y VIERNES. Los domingos: Concurso de Parejas de 8 a 11 p.m. Horas de Clase los días de trabajo: de 2 a 10 p. m.

Magnífica ocasión de aprender los bailes modernos y de salón con el siguiente repertorio: El Cocodrilo, marcha; Matchicha brasilera; El Ole Raigt, Tang; Rosa de Fuego y Maldito Tango, Argentinos; Blanco y Negro y El Príncipe del Carnaval, vals; La Coqueta, danza; Gabata, Chottia, one step; fox, Jymey, 6 Pasillo Colombiano.

En el mismo local se encuentran establecidas las Oficinas de la Compañía Artística Amplificadora, de la que es Representante don Rosendo Z. Ubau, empresario de la Academia de baile.

Quien se crea con derecho a la invitación que la solicite. La respetable casa de Agencias y Comisiones Ernesto Ortiz, es la encargada, única y exclusiva de hacer las invitaciones.

Allazgo de una botija

Se explica la antigua costumbre nuestra de guardar el dinero en vasijas de barro y luego enterrarlas, desde luego que en épocas remotas, no eran conocidas las Marvins ni ninguna otra caja de hierro para guardar caudales; pero hoy no se explica esa mala costumbre y sin embargo existe aquí una *Botija* en plena capital que la explota y bien merece su nombre por su gran surtido y su fresca mercadería—su propietario don Enrique González, quien con exquisita amabilidad y constancia, se ha atraído toda la atención del Paso de la Vaca.—Allí no falta ningún artículo de primera necesidad, así como conservas en latas y vinos estogidos de las mejores marcas españolas.

Azahares

El conocido y activo comerciante del Mercado de esta ciudad, don David Vindas, ha tomado la heroica resolución—en estos tiempos de amarga crisis—de abandonar la vida de soltero y entregar su mano y su corazón a una bella señorita de la ciudad de Santo Domingo.

Que sea muy venturosa la nueva pareja.

PEQUEÑO IDEARIO, el último cuaderno de Ediciones Renovación. Le proporcionará a usted ocasión de reflexionar sobre un número de pequeños problemas que representan la vida.

Actitud desconsoladora

Cada vez nos convencemos más que estas sesiones últimas del Congreso son preciosas para el hombre observador; en estas sesiones, como se sabe, discuten los señores diputados la situación económica del país, pero suponemos que tales debates son puro «jarabe de pico» si observamos que ni los señores agricultores ni los señores gobernistas, quieren ponerle «el cascabel al gato».

Cuando se llega al punto de rebajarle la ración al Gobierno, vienen las evasivas y los sofismas y malean la obra. No se atreven a emplazar al Gobierno y ponerle la camisa de fuerza que se llama economía.

Al paso que vamos, este Congreso hará la misma labor que el anterior, porque el Ejecutivo está obstinado a no entrar en razón. No cede un palmo y hace presión con los suyos.

Se quieren rentas nuevas y se quiere plata, más plata, para gastos del Gobierno.

Y la plata, que es sudor condensado del pueblo sufrido y trabajador, va a parar a ese tonel de las Danaidas llamado «gastos del Gobierno».

¿Porqué, si quieren hacer obra de bien, no obligan al Gobierno a entrar en una severa disciplina económica con los dineros que fueron confiados a su custodia? Porqué el Presupuesto de gastos ha de ir siempre en aumento? El Ejecutivo no quiere pasar este Rubicón porque ya le falta poco para salir del Poder y no conviene rodearse de más enemigos. Mejor el que venga

atrás que arree. Esto, que ya se ha echo consigna en nuestros hombres de Estado, es el dogal corredizo que está apretando la garganta del pueblo.

Ayer escuchamos frases desconsoladoras como ésta: «hay que escuchar primero la voz del señor Subsecretario de Hacienda, para nosotros proceder al rebajo del impuesto del café»

Nosotros entendemos que los señores diputados deben tener criterio propio; para eso son legisladores. El diputado en la Cámara, aunque su puesto venga de la derecha o venga de la izquierda, no es otra cosa que Representante del Pueblo

Bien está que por vía informativa e ilustrativa pidan datos al Ejecutivo, pero ¿es que esto no se ha hecho ya? ¿Acaso ignoran los señores diputados las ideas del Ejecutivo sobre este particular?

Ya se sabe que el Ejecutivo dirá lo que ha estado contestando hasta la fecha: «que necesita plata y más plata para cubrir los gastos del Gobierno.» ¿Para qué pues insistir? No queremos ver al Congreso desempeñando ese papel.

Así pues, en resumidas cuentas los cafetaleros y solamente los cafetaleros seguirán pagando la fuerte tributación o confiscación que hasta hora pagan y el Banco Internacional seguirá sin respaldo.

A este paso la vida es un soplo.

P.I.K

Gacetín Diario

Las escuelas primarias

Se ha publicado el siguiente acuerdo:

Que las escuelas primarias de la ciudad de Heredia, queden bajo la dependencia del señor Director de la Escuela Normal de Costa Rica.

Se posterga una permula

Para no entorpecer el curso lectivo del primer semestre que termina el 5 de julio se acordó postergar la permula hasta esa fecha, entre los inspectores escolares de Heredia y de Puntarenas.

A la disposición de la escuela su taller de carpintería

El señor cura de Santo Domingo Presbítero Mendoza, puso a la disposición de la escuela, su taller de carpintería. Este razgo generoso ha sido muy bien comentado entre los vecinos del lugar.

Fué publicado

El proyecto de ley para establecer escuelas nocturnas de obreros en Puntarenas, Esparita y Miramar.

Habrá otra lucha Greco-Romana

Costarricense que acepta el reto

El señor José María Bermúdez, obrero, medirá sus fuerzas en lucha greco-romana con el campeón señor Zbysko.

Bermúdez es un joven fuerte y vigoroso y cree posible vencer al atleta polaco.

Viene pues, un costarricense a disputarle al señor Zbysko su cinturón de vencedor.

Muy interesante va a resultar este encuentro.

Por lo pronto el señor Bermúdez hace saber públicamente que acepta el reto.

No hay invitaciones personales

En la recepción que hoy dará el señor Ministro Americano y la señora de Davis, para celebrar la fecha de la Independencia de los Estados Unidos del Norte, no hay invitaciones personales.

La recepción tendrá lugar de la 20 a las 23 horas.

Renovamos nuestra felicitación al señor Ministro Americano y señora de Davis por el día de hoy.

Arreglo de calles

Hoy hemos visto algunos camiones acarreado piedra quebrada para el arreglo de las calles de esta capital.

Es buena esta noticia, pues las calles de San José han llegado a fuerza de descuido, a ser intransitables para los carrajes que hacen el servicio de pasajeros diariamente. Ojalá se proceda a componerlas todas con rapidez.

Suscríbase a LA PRENSA

Los Gnomos

Gantina y Repostería

Excelente servicio en Café, té y Chocolate

Confites y Tostales de todas clases

Fermin Bernadas

893 ES EL Teléfono La Bodega

Lado N. del Mercado, frente al Diluvio

Acabamos de recibir Harinas "Gen" y "Gold Medal". Consulte nuestros precios.

Francisco Armijo



PARA ESE MALESTAR, PEREZA Y SUEÑO DESPUES de COMIDA TOME DIGESTOIDES

PÍDALO EN TODAS LAS BOTICAS

TRAUBE

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas — Cervezas "Lager" grande y pequeña; Doble, grande y pequeña; Aguas minerales, Kola Doble, Kola Champagne, Cream soda, Ginger-ale

Los abusos de la autoridad en el Guanacaste

Desde hace algunos días vienen los periódicos publicando quejas de vecinos del Guanacaste, externadas por medio de correspondencias y telegramas, acerca de los abusos que cometen con los ciudadanos, algunas autoridades de aquellas apartadas regiones del país.

Deseosos de dar una información verídica, damos comienzo a publicar hoy unas declaraciones vertidas por personas ofendidas ante el Alcalde de Liberia, y que nosotros hemos obtenido por copia certificada que nos han enviado de la misma Alcaldía.

Ponemos así al tanto al público de los atropellos que cometen algunas autoridades, y estamos seguros que será una sorpresa para todos saber estas cosas acontecidas bajo el paternal gobierno de la constitución y de la ley en su más justa interpretación.

Manuel Marín Soriano, Secretario de la Alcaldía Unica de este Cantón,

CERTIFICA:

Que en la sumaria que se instruye contra Juan Manuel Navarro, por detención arbitraria y otros delitos en perjuicio de Antonio Chavarría, Guillermo Díaz y Eugenio Campos, se encuentran los Jueces que literalmente dicen:—Alcaldía Unica, Liberia, a las diez horas y cuarenta minutos del día doce de junio de mil novecientos veintidós. Presente en este despacho el demandante a quien juramento y pregunto en forma e impuse de las penas con que la ley castiga el falso testimonio en materia criminal, dijo que se llama Antonio Chavarría Abedón y por apodo «Mocho», de cincuenta años de edad, soltero, agricultor costarricense, vecino de Quebrada Grande, jurisdicción de Cañas Dulces.—A continuación manifestó: que a fines de abril o principio de mayo, como a las dos de la mañana de un día que no recuerda llegó a su casa de habitación en Quebrada Grande Juan Manuel Navarro, al frente de un piquete de hombres armados de mauser y como en número de diez, se metía en su casa sin permiso de ninguna especie me amarró de los brazos hasta dejarme sin acción y me obligó a pie a ponerlo en casa de Fabián Abellán, lo cual hice ahí me soltara

diciéndome que tenía que garantizarlo y que si lo traicionaba me fusilaba, me obligó luego a recorrer todo el caserío de Quebrada Grande a pie sin darme de comer, para conocerlo casa por casa, cosa que hice obligándome luego con la noche a volverme corriendo al mismo caserío a acabar de hacer noche donde las Eras, sin comer y haciendo guardia. En la mañana del siguiente día le pedí permiso para venir aquí a Liberia a dar una de claración ante el señor Juez del Crimen lo cual me concedió ofreciéndome garantías y poniéndome en libertad.

Ocho días después iba yo con mi carreta a traerle los trastos a don Abelino Ruiz y en el potrero de la Fortuna el mismo Navarro me hizo preso; me dió orden de conducción a los Abogados, llevándome Luis García, Jose María Sarriá, un Matías y un Sargento cuyo nombre no sé; cuando había caminado mil varas uno de los soldados me cogió de los brazos, otro de los pies y me estiraron mientras que un tercero me amenazaba con una vara de un montón que había allí, pegar; yo le dije a Navarro que estaba presente, que era mejor que me pegara un par de balazos porque no resistía los quinientos palos que me había dicho que me iba a dar a lo que me respondió que cualquier cosa podía hacerme porque estaba autorizado para ello por el Gobierno de Nicaragua que no quíe bandidos aquí; allí un soldado me dió varios palos chorreados de los cuales no conservo señales por el mismo hecho que fueron chorreados, luego continuamos y en el arreo de San Roque me dijo Navarro: bandideros, por ustedes ando aquí; voy rendido y se me montó en los hombros con el rifle que me puso sobre la nuca haciéndome llevarlo como cuatro mil varas en esa forma conduciéndome a los Abogados donde me tuvo preso e incomunicado; algunos días después Navarro salió con su resguardo para Quebrada Grande y me dejó en un cuarto completamente cerrado, con instrucciones de que no se me diera ni alimento; cuando volvió cuatro días después me dió libertad advirtiéndome que debía presentarme en los Abogados cada cuatro días, condición en la que me encuentro aún, teniendo que obedecer según orden que dió el señor Gobernador a mi esposa a Daniel Mena, quien dice es el sustituto de Navarro. Leida que le fué su denuncia la ratifica y no firma por expresar que no sabe, agregando que además de los soldados que lo conducían sabe de estos hechos Francisco Valencia y Daniel Guillén.—ABEL MAYORGA R.—Srio.

Un sacerdote que ayuda la obra de la Escuela

En relación con la nota enviada por nuestro correspondiente en Santo Domingo, hace unos pocos días, en la cual nos daba cuenta del acto simpático y digno de todo elogio, por el señor Cura de aquella población puso al servicio de aquella escuela un taller de carpintería, tenemos grandísima satisfacción en reproducir la siguiente carta del señor Jefe de Enseñanza, en la cual se refiere al mismo asunto.

Cualquier palabra de elogio que por este hecho se diga en favor del Presbo. Mendoza, es merecida, porque su rasgo pone de manifiesto la buena voluntad que este sacerdote tiene de ayudar a la obra de los maestros en su pueblo, la cual es de preparación de los niños para una vida de mejoramiento y de progreso. La carta dice así:

«Jefatura de Educación Pública. República de Costa Rica. San José, 29 de junio de 1922. Señor Inspector de Escuelas del circuito primero. Heredia.

Tengo el gusto de acusar recibo de su atento oficio de fecha 26 del corriente, alusivo al simpático rasgo del señor Cura de Sto. Domingo, Presbítero Mendoza, que ha puesto a disposición de la Escuela su taller de carpintería.

Esta disposición no podía producir en el ánimo de este centro sino sentimientos de simpatía y sincero reconocimiento al sacerdote que de tan loable manera evidencia su elevado espíritu y clara comprensión que posee de los fines de la educación del pueblo, así como de la importantísima influencia que él, como ciudadano, y sobre todo como director espiritual del pueblo, puede ejercer en favor de esa educación.

Le ruego transmitir al señor Mendoza mis expresiones de elogio y de agradecimiento, y al personal de esa escuela mis deseos de que sea bien aprovechado el valioso contingente que aquél le ofreció, en bien de su labor docente.

Soy muy atento servidor de usted,—ML. C. QUESADA V.»

Aerogramas

BERLIN.—Hubo tres muertos y veinticinco heridos en Durstadt, cuando la policía tiró contra una turba de gente, durante una manifestación en conexión con el asesinato del Dr. Walter Rathenau, Ministro de Relaciones Exteriores de Alemania.

ELKIUS, W. Va. — Un hombre muerto, seis gravemente heridos y muchos levemente heridos, cuando un carro del ferrocarril Western Maryland, saltó los rieles en Lime Rock, W. Va., ayer. Entre los que ocupaban el carro, habían 105 números que fueron arrestados en Thomas W. Va., cuando trataban de instigar a los numerosos trabajadores a entrar en huelga.

SAN FRANCISCO.—Rumores de que el Xu Xlux Xlan está empenándose por reclutar miembros y partidarios entre los soldados y marinos, han llegado a los oídos de los oficiales del ejército. No se ha encontrado una base para los rumores, pero se comenzará a hacer una investigación.

WASHINGTON.—El Presidente Harding, mandó ayer al Senado, una petición para una apropiación suplementaria de cinco millones de dólares para gastos en el cuidado y preservación de los barcos navales, en los cuales, los trabajos han sido suspendidos en anticipación de la ratificación, por las potencias presentes en los tratados de las conferencias de armas.

LONDRES.—El nombre verdadero de James Connolly, quien está acusado del asesinato del Mariscal de Campo, Sir Henry Wilson, es Reginald Rudd, que sirvió con la Guardia Irlandesa.

WASHINGTON.—El Presidente Harding, ha decidido citar en Washington el sábado, a un grupo de representantes de operadores de carbón de todas partes de los Estados Unidos para discutir con los representantes de la Unión de Minerós la posibilidad de una

conferencia para fijar una escala de salarios para evitar las huelgas de carbón.

CHICAGO.—Un ultimatum fué mandado ayer por B. M. Jewell, jefe del departamento de empleados de ferrocarriles, de la Confederación Americana de Trabajo, a De Witt Cuyler, Presidente de la Asociación Ejecutiva de ferrocarriles de la nación, diciendo que saldrían en huelga, al menos que las decisiones de la Junta de Trabajo sean ignoradas y los presentes sueldos mantenidos. El ultimatum fué recibido con silencio por los de la asociación ejecutiva de ferrocarriles, lo cual indica que los ferrocarriles considerarán seriamente la demanda de Jewell, para sostener los sesenta millones de dólares de rebajas de sueldos. Se dice que los votos de los huelguistas a favor de la suspensión de trabajos son abrumadores.

MEJICO.—El Gobierno Oficial Mejicano, cree que el rapto de Bruce Bielaski y la captura de cuarenta bandoleros incluyendo americanos, cerca de Tampico, son casos aislados, de bandolerismo, los cuales serán atendidos por las tropas federales, que ahora están en busca de los cuarenta hombres detenidos por los bandidos. Menos de una docena son americanos, los demás súbditos ingleses.

MILVANKEE — Mis Ben Cooper, de Oshkoski, fué nombrada por los demócratas, como candidato para las elecciones de noviembre para senadores.

Domingueñas

El Circo Sáenz-Freres, se encuentra dando funciones en esta localidad desde el sábado pasado, con un éxito sorprendente. Hacía mucho tiempo que teníamos entre nosotros buenos circo, y éste lo es a pesar de lo desmembrado que quedó con la separación de los Yacopi y otros artistas. A asombrado a todos ver que haya tanto entusiasmo de parte del público, pues las tres funciones con éxito que lleva ddaas el circo, han significado para la Compañía un negocio redondo. Galería, palcos y lunetarios han estado completamente llenos. Felicitamos al empresario señor Sáenz.

—El señor don Ramón Luis Chacón, propietario de la «Botica Nueva», ha traspasado la propiedad de este establecimiento al Licencido don Francisco Dobles, pues por motivo de no tener terminados aún sus estudios, no podía atenderla bien. Pero deseoso siempre de servir lo mejor posible a los domingueños, la traspasó al señor Dobles, un joven muy honorable, de larga práctica en cuestiones de farmacia y en quien los domingueños podemos tener fe ciega y confianza ilimitada, que es lo que un farmacéutico debe inspirar a su clientela.

La «Botica Nueva» es de gran movimiento comercial, y es deseable que él se acreciente cada día para que el señor Dobles se afiance más y tengamos nosotros así asegurado un buen servicio en este sentido.

CORRESPONSAL

LIBRETA PERDIDA

Gratificaré a la persona que me devuelva una libreta de bolsillo con apuntes que se me extravió hoy en el Banco de Costa Rica. Tiene dos decimos de lotería número 22005. En estas oficinas,

La retreta de mañana en el Parque Central

Un grupo de señoras se han organizado en comisión presidida por la estimable dama doña Carmen Güell v. de Fernández, con el fin de organizar una retreta en el Parque Central, mañana miércoles, a favor de los damnificados de El Salvador.

Con ese fin se cobrará una pequeña suma por entrar al parque, y se venderán flores durante la retreta, para ayudar con esos fondos a los que tuvieron que sufrir pérdidas en El Salvador, con motivo del desbordamiento de ríos ocasionado hace poco tiempo.

Es de desearse que en vista del fin tan noble que se persigue, el parque esté muy concurrido en la noche de mañana.

Tipos de cambio

4 5 6

New York.....	456 %
Londres.....	404 %
París.....	191 %
España.....	356 %
Italia.....	108 %
Suiza.....	434 %
Bélgica.....	179 %
Hamburgo 0.0028 cts. oro	
Amsterdam 039 cts. oro	

Julio 4 de 1922.

Cal de concha de Patarrá

EN GRANDES Y PEQUEÑAS CANTIDADES
Se despacha a todos los pueblos de la República.—Buenos descuentos en pedidos de 20 fanegas o más.
Teléfono 1539.—Calle Central

Depósito de Materiales de Construcción de M. Struck

Acudid! A LA SASTRERIA DE FRANCISCO GOMEZ. Acudid!

Acaba de recibir un surtido de Casimires de última moda a precios sin competencia — Haga usted UNA VISITA hoy mismo y se convencerá.
Costado Oeste del Banco Internacional

DR. CONSTANTINO HERDOCIA

DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS
MEDICOY CIRUJANO

Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta

Horas de oficina de 10 a 11.30 y de 2 a 5, contiguo al Teatro Variedades

Teléfono Número 143 — San José, Costa Rica

CAMISERIA El Gallo de Oro

Especialidad en Encargos a la Medida

Escogido surtido de telas

25 varas al este del Hotel Europa — SAN JOSE, C. R.

INTERESA AL PUBLICO

El jueves 22 venderé a precios de remate las famosas botellas THERMO alemanas. € 5.00 cada una

Octavio A- Fayad

25 varas al norte de la Botica Oriental

ENCARGUE SUS TRABAJOS DE TIPOGRAFIA
EN LA IMPRENTA

Salc6 & Borrásé

Y QUEDARA PLENAMENTE SATISFECHO

Frente al lado Norte del Mercado
(PASAJE CALDERON)

APARTADO 638 - SAN JOSE - TELEFONO 884

La España Martínez & Co.

Acabamos de recibir las famosas harinas

«España» y «Almirante»

PRECIOS BARATISIMOS

Teléfono 756 -- Apartado 211 -- SAÑ JOSÉ

Una pregunta y dos respuestas

Por qué en la SASTRERIA DE CESAR ARGUEDAS se consigue ropa hecha a los más bajos precios de plaza, de fino corte y hechura elegante, y de magnífica tela?

Porque CESAR ARGUEDAS es profesional en el ramo de sastrería, porque importa directamente las telas y selecciona sus operarios, pudiendo vender más barato y dejar satisfecho el gusto del cliente más exigente.

CONVENZASE USTED MISMO

50 varas al Este de la Botica Oriental

TABACO IZTEPEQUE

legítimo del Salvador; al por mayor y menudeo a tres colones libra se vende en

LA INDIA

Tomás Fernández & Hermano

Apartado 614 — Teléfono 198



OBRAS EN VENTA EN LA

Imprenta y Librería FALCO & BORRASE

PASAJE CALDERON, FRENTE AL LADO N. DEL MERCADO APARTADO 638 - SAN JOSE - TELEFONO 884

OBRAS EN VENTA

LAS BUENAS NOVELAS

Obras de Honorato Balzac

TOMOS EMPASTADOS A € 1-50

A € 2,00 TOMO EMPASTADO

Las ceras del cementerio, Gabriel Miró. El espada Montes, Frank Harris. Jerusalén en Dalecarlia, Selma Lagerlof. La voz de las campanas, Carlos Dickens. El Abismo, Carlos Dickens. Alma en pena, Bjornstjerne Bjornson. Quiétopis, J. Jesús García. Fabián Aírón, J. Pérez Bojart. Hipólito en la Montaña, Mauricio Hewlett. Nefto, Federico Mistral. Ansias de vida, Luis Q. Huertos. Nuestras hermanas, Henri Lavedán. Culpable, W. Le Queux. Por la vida, J. Pous y Pagés. Los rocas blancas, Eduardo Rood. Su Majestad, Enrique Lavedán. El cadáver viviente, León Tolstói. El refugio, Stevenson y Orbourne. Eridica, B. Morales San Martín. Relato de un nihilista, Antón Tchokr. La Voluntad, León Tolstói. El cupón falso, León Tolstói. Del huerto provinciano, Gabriel Miró. El secreto del ahorcado, Carlos Dickens. Balada, R. Sánchez Díaz. Juventud de Príncipe, W. Meyer Kolstomer, Conde León Tolstói. Minnie, A. Lichtenberg. Jacobs, Joaquín Ruyra.

La musa del departamento. Las rivalidades. El padre Goriol. César Bivrotteau. La casa de Nucingen. La casa del gato que pelotea. El contrato de matrimonio. Modesta Miñón. Ilusiones perdidas, 2 tomos. La última encarnación de Vautrin. Historia de los Trece. Los chuanes. Los Maranas. Luis Lambert. Juana la Pálida. Reverso de la Historia contemporánea. El diputado de Arcis. El primo Pons. Un asunto tenebroso. Beatriz. La misa del ateo. La prima Bel. El cura de aldea. Los Aldeanos. La investigación de lo absoluto. El hijo maldito. Disgustillos de la vida conyugal. Ursula Myrouet. Eugenia Grandet. Petrilla.

OBRAS DE PIO BAROJA

CÉSAR O NADA..... € 4 00
AURORA ROJA..... 3 50
LA FERIA DE LOS INDISCRETOS 3 50
LAS TRAGEDIAS GROTESCAS... 3 50
LAS INQUIETUDES DE SHANTI
ANDIA 3 50
EL ARBOL DE LA CIENCIA..... 3 50
EL MUNDO ES ANSI 3 50
EL APREDIZ DE CONSPIRADOR . 3 50
CAMINO DE PERFECCION..... 1 50
ZALACÁN EL AVENTURERO 1 50
EL TABLADO DE ARLEQUIN 1 20
PARADOX, REY 3 50
LA RUTA DEL AVENTURERO.... 3 50
LOS CAMINOS DEL MUNDO..... 3 50
CON LA PLUMA Y CON EL SABLE 3 50
LOS RECURSOS DE LA ASTUCIA 3 50
EL ESCUADRÓN DEL BRIGANTE 3 50
EL MAYORAZGO DE LABRAS.... 1 50

LAS MEJORES POESIAS LIRICAS

DE LOS MEJORES POETAS
TOMOS A € 1-25 CADA UNO
Shelley : Shakespeare : Leopardi
Verlaine : Heine : Wordsworth
Teixeira d'Pascoaes : Victor Hugo

Obras completas de B. Morales San Martín

A € 4.00 el tomo
El Ocaso del Hombre
El Enigma de lo Imposible
Tierra Levantina (2 tomos)

Obras de J Enrique Rodó

Motivos de Proteo € 5-00
El Camino de Paros 3-50
El Mirador de Próspero 5-00
Hombres de América 5-00
Ariel 2-50
El que vendrá..... 4-75

Obras de Anatole France

La azucena roja..... € 3-50
El crimen de un académico.... 3-50
El pozo de Santa Clara 3-50
Opiniones de Jerónimo Coignard 3-50
El hijo de la reina Patoja..... 3-50
El maniquí de mimbre 3-50
El anillo de amatista 3-50
El olmo del paseo 3 50

Movimiento diario

DEFUNCIONES

María Jiménez, 20 años, Domingo Bolaños, 65 años, Inominado Mora, Alejandro Navas, 41 años, San José. Joaquín Carranza, 45 años, Mata Redonda.

NACIMIENTOS

Hermioia, de Ester Retana Bier; Gamaliel, de José T. Cambronero y Leonor Ramírez; José Antonio, de María Teresa Hidalgo Witer; María, de Sa a Trejos Guevar; Bernardo, de Arturo Lara y Silvia Arias; María Eugenia, de Angélica Cubero Fonseca.

HOTELES

Central: Carlos Portocarrero, de Turrialba. W. A. James, de Estrada. Arturo Portocarrero, de Juan Viñas. Rogelio Coto, de Cartago. Segundo Fresno, de Limón. Juan Molina, de Cartago. Justino Vallejo, de Estrada. Washington: René Andrade, de New York. S. J. Burke, de Limón. Agustín Sánchez, de Cartago. H. H. Bechleg, de New Orleans. Francés: no hubo. Metrópoli: Manuel Coto C., de Alejuela. Juan B. Calleja, de Cartago. Continental: no hubo.

PASAPORTES

Ernesto Navarro, para Colombia. Isidora Romero y Jorge Romero, para Alemania. América Valerín Salas para Colón

SALIDA DE CORREOS

El próximo jueves a las 8 se despachará correspondencia para las

otras repúblicas de Centro América por medio del vapor inglés «Acajutla»

El viernes próximo a las 8 se efectuará el despacho de correspondencia con destino a Méjico, Australia, Nueva Zelanda, China, Filipinas, Japón Hawaii, Alaska, San Francisco Cal; Los Angeles, San Diego, Chicago, San Luis, Kansas, Texas, via New Orleans; Sud América y Antillas, via Cristobal e Inglaterra, via Bristol, por medio del vapor inglés «Coronado».

Para Europa y E. E. U. U. via New York y para Habana, Cuba, se despachará el próximo domingo a las 8 por medio del vapor estadounidense «Pastores».

SALIDA DE PAQUETES POSTALES

Centro América miércoles a las 14 en el vapor «Acajutla»
España jueves a las 14 en el vapor «Montevia»
Inglaterra jueves a las 14 en el vapor «Coronado»
Alemania miércoles a las 14 en el vapor «Oranje»
Panamá el jueves a la 14 en el vapor «Coronado»
Canal Zone el jueves a las 14 en el vapor «Coronado»
E. E. U. U. el sábado a las 9 en el vapor «Pastores»
San José 3 de Julio de 1922.

TEATROS

América a las 8 y 30. Da principio la celebre novela de Alejandro

Bromísticas alajuelenses

Amigo Claro de Luna:

Leí el párrafo que me dedica, y de él deduzco que usted se beneficia con las tinieblas por ser éstas las más amales compañeras de quienes no tienen otra cosa que pensar en esas horas, y sólo se reducen al sueño. Cosa buena es esta y quisiera envidiarlo, porque recordaría con alguna satisfacción los tiempos viejos en que hombres y gallinas concordaban en las horas de reposo; y sería entonces oportuno recordarle el verso del poeta aquel que en casos semejantes decía: «más te valiera estar duermes».

Pero qué hacer? Nosotros a quienes por prurito de naturaleza nos tienen sumidos en inclemencias y jamás podremos disfrutar de los alivios que otros reciben. Para nosotros está dictada también la opresión del bado que aclama: ¡Oh Natura! ¡Oh Natura!

Pero vamos por ejemplo a un caso: yo paso, le miro y remiro, y por último, no pudiendo distinguirlo, sigo el paso friolento y desapercibido porque nada me mueve que estuviere mi protagonista solo o casi acompañado en la turbiedad oscurana; en cambio, más tarde, aquella persona reconócame en el gesto o en el sebo que aplica y no desdeña, es natural que increpe, lo cual se perdona porque ¿a quién echarle la culpa? ¿Seremos Ud. o yo? ¿Podrán ser los ediles? ¿Serán los gobernantes?

Sin embargo, discutimos acaloradamente otro día, porque en la noche no se puede, y tal vez se diga, retorciendo las mandíbulas: ¡hombre si tenemos algún derechillo!...

Esta época!... esta época!... No se mueve ni una paja, pero se garrulea mucho. A dormir entonces, Tuyo,—JUNIOUS Julio 3 de 1922.

Dumas «El Conde de Monte Cristo»

Varietades y Trebol a las 8 y 30 «Dos Semanas» por Constance Talmadge.

DIA 4 DE JULIO

Washington.—Mr. J. R. Ernest, de Juan Viñas; Presbítero Marcelo Maldonado, de Villa Cotón.

Francés.—H. J. U Lason, de Siquirres.

Metrópoli.—Elvira y Marta M. C. Adam, de Cartago; Luisa Paris, de Puntarenas; Roberto Sánchez de Piedras Negras; Lidia y América Jenkins, de Atenas; Alberto Jenkins, de Atenas.

Central.—Mrs. Alice Eduards, de Limón; Miss Editt Eduards, de Limón; Rodolfo y Abias Gamboa, de San Ramón; Nemesio Cárdenas, de Siquirres.

DEFUNCIONES

Ramona Solís 1 mes S. José.

NACIMIENOS

Luis, de Acólfo Donato y Albertina Gutiérrez; María Teresa de Ismael Delgado y Clemencia Zúñiga; José, de Tobías Marín y Sebastiana Benavides; Miguel Angel, de Rosaura Pérez; María, de José Solano y Adelaida Carvajal; Olga, de Santos Penon y Caridad Delgado; Flor, de Carlos Salazar y Luisa Méndez; Marta, de Anibal Quirós y Agustina Martínez.

PASAPORTES

José María Umaña y familia para Estados Unidos; Jorge J. Mauvi, para Estados Unidos; Joho Robert Ernest, para Inglaterra; José Pérez, Rosario A. Pérez, Brígida Delgado, A. Adolfo Marco, para España. Abel Rodríguez Ocampo para Colombia

Biblioteca Renovación

TOMOS PUBLICADOS

A 30 CENTIMOS TOMO
La Escuela altruista, Anselmo Lorenzo. Lecturas, Angel Ganivet. La Basílica Fantasma, Pierre Loti. El príncipe feliz, Oscar Wilde. Miscelánea literaria, Juan Maragall. La Ciencia y la Metafísica, C. Gagini. La vida que pasa, Eduardo Zamacois. El Estado Docente, R. Castro Meléndez. La canción triste (poesías), Vte. Medicina Del momento fugaz, L. Montalbán. Homenaje a Francia 1918. Desde Europa, J. Enrique Rodó. Diálogos sobre la belleza, F. Pi y Margall. Párrafos selectos, Jacinto Benavente. Alogía hispano-americana, Nicaragua. Mis vecinos, Georges Clemenceau. El patio azul, Santiago Rusiñol. De sobremesa, Jacinto Benavente. Bronces de antaño, (teatro), E. Calsamiglia. El jardín de Epicuro, Anatole France. Páginas escogidas, Mariano Ospina R. Juan José, Joaquín Dicenta. Artículos, Eça de Queiroz. Evangélicas, P. B. Palacios (Almafuerte). Las guardias del crepusculo, N. Pacheco. El alma en la escuela, Luis de Zulueta

A 50 CENTIMOS TOMO

Pequeño Ideario, Angel Ganivet. Las Rosas de Engaddi (poesías), Rafael Arévalo Martínez.

Sección de avisos Económicos

Harina Monograma

ACABA DE RECIBIR José Andrés Coronado FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA Teléfono 511

SE ALQUILA una casa completamente nueva con sala, tres cuartos, comedor y cocina y demás servicio, situada 200 varas al Sur del Liceo de Costa Rica. L. MARTINEZ y Hno. Apartado N° 1080 Teléfono 282 150 vrs. al E. de Robert.

ACEITE DE LINAZA COCIDO Ofrecemos al público, nuestros precios siguientes en latas de 5 galones € 8.00 por gal.... Precio por un galón sin envase € 8.50.—Precio por un galón con envase cerrado € 9.00. L. MARTINEZ y Hno. Apartado N° 1080 — Teléfono N° 822 San José, C. R.

LA COLONIAL.—Fábrica de Café y Cacao Molido y depósito de artículos de primera necesidad. Se tuesta y se muele café y cacao. Precios los más bajos de plaza. Esquina Sureste de Pasaje Jiménez. Teléfono 711.

SE ALQUILA una casa grande, cómoda, y se vende una cocina eléctrica conectada en la misma casa.—Lláme al teléfono 172.

Hojalatería y Fontanería de Alfredo Chaves.—Me hago cargo de cualquier trabajo concerniente al ramo.—Acepto trabajos en los pueblos, cobrando los mismos precios que en el taller. Muchos años de práctica.—75 varas al Este de la pulpería El Mar.

LA IMPRENTA FALCÓ Y BORRASE le suplirá a usted cualquier trabajo en el ramo, en condiciones más favorables que cualquier otra casa.

Homenaje en el Ateneo de Madrid al poeta catalán Juan Maragall

Celebróse en el Ateneo la velada en honor de Maragall, iniciativa del señor Ossorio y Galiardo, acogida por la sección de literatura de la casa.

embargo, Maragall era superior a Goethe, porque, lejos de sentirse hombre divino, se derramaba humildemente por las cosas próximas, sometido a la norma común, amando y bendiciendo siempre.

El salón estaba lleno de público. Presidió don Ramiro Maeztu, que en nombre de la sección de literatura dió las gracias al señor Albert, que iba a leer un trabajo, y a las señoritas Aurora e Isabel Redondo, que recitaron después varios versos del poeta. Todos, con él y el secretario de la sección, señor González Blanco, ocupaban la cátedra.

El único odio de Maragall era la afectación: apariencia sin ser realidad a medias. Era natural que aquel hombre, afirmador de todas las cosas, sólo negase lo que las finge o desnaturaliza.

El señor Maeztu comparó a Maragall con los líricos portugueses. La efusión que en éstos origina el suave clima lusitano nace, en el catalán de la propia condición y el propio destino poético. Por ello, cree el orador que Maragall no es hombre tan representativo de su país como Juan de Dios lo es del suyo. El clima catalán no explica ese sentimiento panteísta, que es alma de la poesía de Maragall.

El Sr. González Blanco se levantó así que terminó el Sr. Maeztu, para anunciar al público que la carta que había prometido enviar el Sr. Uoamuno para que fuese leída no había llegado al Ateneo.

De éste, exclusivamente lírico; un lírico que excluye lo dramático. El drama nace siempre del conflicto entre el mal y el bien, que es su tema fundamental. Al poeta catalán se le va por los ojos el alma para fundirse con las cosas, y tal estado de nebulosidad se traduce en la expresión inconsistente y desmayada que algunos críticos reprochan a Maragall, y es que la perfección de la forma es una lucha de carácter dramático entre el hombre y la materia, y Maragall era excesivamente lírico.

Las señoritas Aurora e Isabel Redondo leyeron varias poesías de Maragall, en catalán y castellano, respectivamente. El público las aplaudió con entusiasmo.

La falta de sentido dramático le hizo, quizá admirar a Goethe. Sin embargo, Maragall era superior a Goethe, porque, lejos de sentirse hombre divino, se derramaba humildemente por las cosas próximas, sometido a la norma común, amando y bendiciendo siempre.

Don Salvador Albert terminó la velada leyendo un trabajo sobre las ideas estéticas, políticas y sociales de Maragall.

Artículos escritos del poeta lector sirvieron al Sr. Albert para exponer al auditorio cómo sentía y pensaba el regionalismo aquél, como integración de regiones que ahondasen en su propia personalidad; qué ideas tenía el autor de «La vaca ciega» de la función de la poesía, reveladora de la esencia divina, manifestada en las formas por la belleza y como, ante lo social, el poeta catalán, articulista conservador, afirmaba el principio de autoridad.

Los oradores fueron muy aplaudidos. A las señoritas Redondo se les obsequió con ramos de flores.

LAS ROSAS DE ENGADDI

POEMAS INEDITOS

Rafael Arévalo Martínez

puede conseguirse en la Casa Editora Falco & Borrásé y en las principales librerías de la Capital, a

50 Céntimos el Ejemplar

En Provincias solicítelo a los agentes de «La Prensa»